

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un nouveau chapitre dans la coopération entre la Métropole de Lyon, la Ville d'Erevan et la Ville de Lyon

Ce matin, le Maire d'Erevan, M. Tigran Avinyan, le Président de la Métropole de Lyon, M. Bruno Bernard, et le Maire de Lyon, M. Grégory Doucet, ont signé une nouvelle convention de coopération décentralisée à la Cité internationale de la Gastronomie.



© Muriel Chaulet – Ville de Lyon

Ce partenariat, voté en commission permanente de la Métropole de Lyon et renouvelé pour trois ans, affirme une volonté commune de faire perdurer les liens entre les trois collectivités, dans un contexte international qui souligne plus que jamais l'importance des coopérations territoriales fondées sur la solidarité et l'échange.

La convention signée ce jour définit cinq axes stratégiques de coopération pour la période 2025-2028 :

- la jeunesse,
- la formation professionnelle et la francophonie,
- la culture et le sport,
- la végétalisation et l'urbanisation,
- le tourisme responsable,
- et la santé publique.

Ces domaines, choisis conjointement par les trois collectivités, visent à structurer un partenariat équilibré, fondé sur l'échange de savoir-faire, la mise en réseau des acteurs locaux et la construction de solutions partagées face aux défis urbains, sociaux et environnementaux.

Cette feuille de route s'inscrit dans la continuité d'une coopération déjà très dynamique. L'année 2024 a ainsi été marquée par plusieurs échanges qui illustrent cette collaboration : l'accueil d'une délégation d'athlètes arméniens en stage préolympique à Lyon, la participation d'artistes arméniens à la Biennale d'art contemporain, la mise en place de formations croisées dans le cadre des WorldSkills, ou encore le soutien apporté à la scolarisation de jeunes réfugiés du Haut-Karabakh à Erevan. Autant d'initiatives qui démontrent la vitalité et la portée concrète de ce lien entre les territoires, appelé à se renforcer dans un cadre commun renouvelé.

La délégation conduite par M. Tigran Avinyan profitera de sa présence pour participer à plusieurs temps forts et visites de terrain. Elle assistera notamment à une session d'échanges consacrée aux outils numériques et à la gouvernance des données, ainsi qu'à une présentation des politiques locales de mobilité. Elle découvrira également plusieurs projets emblématiques en matière de végétalisation urbaine : le boulevard Garibaldi végétalisé, la rue des Enfants (rue Lieutenant-Colonel Girard) et la cour nature du groupe scolaire Marcel Pagnol.

Des moments de convivialité seront également partagés avec les représentants de la diaspora arménienne.

Plus de 30 ans de partenariat entre Lyon et Erevan

Les relations entre la Métropole de Lyon, la Ville d'Erevan et la Ville de Lyon sont anciennes et profondément ancrées. Formalisée dès 1992 entre les villes de Lyon et d'Erevan, la coopération s'est renforcée avec l'implication de la Métropole en 2004, puis élargie à travers des conventions tripartites signées en 2012 et 2015. Malgré les interruptions liées aux bouleversements politiques, à la pandémie, ou encore à la guerre de 2020 suivie de l'exode du Haut-Karabakh en 2023, les liens n'ont jamais été rompus. Ils ont, au contraire, été consolidés ces dernières années grâce à une forte implication des acteurs institutionnels, culturels et associatifs.

Aujourd'hui, cette coopération tripartite constitue un levier stratégique pour accompagner les transformations urbaines, sociales et écologiques dans les deux capitales, tout en portant un message de paix et de solidarité au-delà des frontières.

Pour Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon :

« Ce partenariat renouvelle une coopération précieuse et ancienne entre nos territoires, fondée sur la solidarité, le dialogue et le partage de savoir-faire. Dans un contexte international instable, le lien avec Erevan est une véritable fierté pour notre territoire. Il prend aujourd'hui une nouvelle dimension, en associant les enjeux de transition écologique, de jeunesse, de culture et de solidarité. »

Pour Gregory Doucet, Maire de Lyon :

« Accueillir aujourd'hui le Maire d'Erevan et renouveler cette convention, c'est réaffirmer notre engagement dans une coopération durable, vivante, profondément humaine. Ce que nous avons signé aujourd'hui n'est pas un simple accord, c'est un pacte de solidarité et d'avenir. Lyon et Erevan partagent plus que des projets : une vision commune du monde. Ensemble, nous faisons vivre une diplomatie des territoires, fondée sur la confiance, l'échange et l'émancipation. »

Contacts presse :

Métropole de Lyon – Marion Morel - 06 77 04 30 39 – marion.morel@grandlyon.com

Ville de Lyon - Clara Delon - 06 16 81 43 66 - clara.delon@mairie-lyon.fr